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Protokoll der FSR-Sitzung vom 20. November 2019

Beginn: 18.17 Uhr

Ende: 20.41 Uhr

Anwesende: Jonte Behring, Felix Blanke (ab 19:43), Martin Böhm, Ben Breitinger
(ab 18:18), Laura Caspers, Julia Dany, Anna Dymshits, Antonia ’Min-
nie’ Ellerbrock, Urs Flock (ab 20:05), Patrick Haase, Thomas Häßel,
Laura Jambek, Laura Khaze, Antonia ’Toni’ Körner, Berber Lorke (ab
20:12), Maria Matveev (ab 19:46), Elbrus Mayer, Benjamin Nettes-
heim, Fabien ’Bieni’ Nießen, Anna Pape, Tim Racs (bis 18:41), Ma-
rena Richter, Leona Schlöder, Janna Schmidt, Nicolas Schmitt, Paul
Schmitt, Lara Wagner, Moritz Waldmann, Jonathan Wiebusch

Sitzungsleitung: Marena Richter

Protokoll: Janna Schmidt

TOP 0: Hallo (18:17-18:18)
Marena eröffnet die Sitzung. Die Protokolle der letzten und vorletzten Wochen werden nach Be-
kanntgabe der Änderungen abgeklopft.

TOP 1: Berichte (18:18-18:40)

Evaluationen: Minnie berichtet, dass heute die Evaluationen angefangen haben und bittet darum,
dass alle an ihre Evaluationen denken.

Evaluationsgespräch Ferrari: Julia berichtet vom Evaluationsgespräch mit Ferrari.

FSV-Wahl: Tim berichtet, dass die Wahlbekanntmachung für die FSV aushängt.

Betriebsausflug: Leona berichtet, dass ein Termin für den Betriebsausflug ans DLR steht: 3. März
2020, vermutlich 9 Uhr Abfahrt. Die Anmeldungen sind noch zu erledigen.

HowTos: Bieni berichtet, dass er aus dem Ersti-Bericht 2020 ein HowTo bastelt. Für die Tutoren-
schulung steht das HowTo auch. Er regt alle Leute, die Veranstaltungen organisieren, dazu
an, HowTos dafür zu schreiben.

WuKA: Benni berichtet vom WuKA. War gut. Beim Abbau standen viele FSler störend herum, die
sollen beim nächsten Mal bitte helfen. Laura C. berichtet, dass der Käse schlecht rationiert
wurde. Der Hummus wurde zu gut rationiert, den gab es noch, als es kein Brot mehr gab.

Erstis: Leona berichtet, dass die Vorbereitungen für die Erstistudieneinstiegsgespräche angelaufen
sind. Die Lehramtserstis werden mit einbezogen.

Protokoll der FSR-Sitzung vom 20. November 2019
Seite 1



Lehramt: Janna berichtet, dass sie und Marena erneut mit Herrn Kaenders, Frau Kiesel und Herrn
Koch (plus Herrn Räsch, Herrn Eberle und Herrn Welter) gesprochen haben. Es war nicht so
ergiebig, da Kaenders alles im Lehramtsstudium wichtig findet, aber man irgendwo streichen
MUSS. Mit großen Änderungsvorschlägen wurde darum gar nicht erst angefangen. Es wurde
sich darauf geeinigt, ab dem nächsten Semester nur noch einen Übungszettel für das ganze
Modul zu machen und im Rechen- und Argumentationsteil mehr in der Vorlesung geübt wird.
Hoffentlich bringt das, was wir als entlastende Maßnahmen ausgehandelt haben, ein bisschen
was – wir behalten die Umsetzung im Auge.

FK: Benni berichtet von der FK. S. FID 881 und TOP 3. Leona formuliert Fragen an den Rektor
bezüglich der Unterstützung von Opfern sexueller Gewalt von Seiten der Uni. Weitere Fragen
kann man gerne an Benni schicken.

Evaluationenfinanzen: Bieni berichtet, dass die Hochschulpaktmittel nicht für Evaluationen ge-
nutzt werden können. S. letztes Prot.

Einladungen: Wir wurden zur Sitzung des Fakultätsrats nächsten Mittwoch eingeladen und zur
SP-Sitzung heute.

Hochschultage: Janna berichtet von den Bonner Hochschultagen. Wir haben Schüler und deren
Eltern rumgeführt und ihnen Fragen beantwortet. War gut.

PCS: Benni berichtet, dass Herr Conti die Public Climate School nicht ankündigen lassen wollte,
weil es keine FS-Veranstaltung ist. Die FFFler haben abgeklärt, in AlMa ankündigen zu dürfen.
Wir sollten uns für die nächste derartige Ankündigung überlegen, wie wir sowas verhindern
können.

TOP 2: Veranstaltungen (18:40-19:25)

Party: Wir ergänzen die Partykarten-VVK-Schichten nächste Woche.

Schicht Zuständig
Di Benni, Janna (nur Aufbau), Laura K.
Do Johanna Hindert, Nicolas

Marena erklärt, wie man Knicklichter am Einlass verteilt. Wir verteilen Partyschichten.

Zeit Shotschicht Einlass Zeit Shotschicht Einlass
22-23 Jonte Minnie 0-1 Bieni Lara
23-0 Patrick Marena 1-2 — Janna

Die ELWler haben uns eingeladen, mit ihnen vorzutrinken. Sie wissen eventuell nicht, wie viele
wir sind.

Minnie kümmert sich darum, dass die Kasse nach der Party wieder zurückkommt.

Ball: Julia leitet das Deko-Team. Janna, Ben und Jonte unterstützen. Alle, die helfen wollen, können
sich gerne bei Julia melden. Der VVK wird von Mo-Mi (9.-11.12.) im AWD stattfinden. Man
darf maximal vier Karten pro Person kaufen. Eine Karte kostet 5 Euro. Thomas kümmert sich
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um Tanzlehrer für den Tanzkurs. Bei den Ankündigungen soll angemerkt werden, dass wir
Liedwünsche entgegennehmen (oeff@...). Wir verteilen erste Schichten.

Zeit Garderobe Einlass
18:45-20 Marena, Ben Laura K.
20-21 Jonte
21-22 Rike Michaelis, Lennart Berhalter

Weitere Schichten werden in den kommenden Wochen und beim VVK verteilt. Es gibt wie
bisher die Helferkarten umsonst.

Weihnachtsfeier: Wir haben eine Genehmigung angefragt. Am 16. Dezember gibt es eine Brand-
schutzunterweisung aller Helfer. Das ist sinnvoll, weil diese auch noch bis zur KoMa gilt. Eine
Abstimmung über den Zeit-Slot ergibt:

12-12:30 12:30-13 13-13:30 13:30-14
15 14 13 15

Bieni gibt 12 Uhr an Frau Doerffel weiter. Wir bitten wieder darum, dass Leute sich ihre Sup-
penschüsseln selbst mitbringen. Für Notfälle haben wir welche aus Zuckerrohr, Ikeaschüsseln,
die nicht richtig eintopfgeeignet sind, und Plastikschüsselreste. Bieni hätte gerne Programm.
Es gibt drei potentielle Klavierspieler. Wir haben aber kein Klavier. Ein Klavier auszuleihen
kostet 204 Euro und ein paar Cent, das ist in den 100 Euro Restbudget nach Mützenkauf
nicht mehr drin. Wir könnten den symbolischen Eintritt erhöhen, beim Essen sparen (’Nein!’)
oder um Spenden bitten. Meinungsbild: Wollen wir ein Klavier ausleihen?

Ja Nein Enthaltung
19 3 1

Den Eintritt zu erhöhen ist keine wirkliche Option, da wir das auch mit den Instituten abspre-
chen müssten. Wir stellen eine Spendenbox prominent auf und weisen so darauf hin, dass alle
Besucher*innen ganz viel spenden.
Nachtrag (19:52-19:55): Der eingetroffene Finanzer (Felix) findet es nicht gut, Mützen über
Anschaffungen abzurechnen. Spendenboxen sind nicht kalkulierbar. Das Thema wird auf der
nächsten FSV nochmal besprochen.

Spieleabend: Ben berichtet, dass sich ein weiterer Spieleabend von Studierendenseite gewünscht
wird. Es gibt im Januar wieder einen.

WuKA: Nicolas fragt, ob wir die räumliche Ordnung des WuKAs optimieren könnten, sodass es
sich nicht mehr so staut (weil der WuKA sehr beliebt ist). Man könnte Wein und Käse mehr
trennen. Wird fürs nächste Semester im Hinterkopf behalten.

TOP 3: Physikerbrief (19:25-19:52)
Benni berichtet: Das SP hat auf ihrer letzten Sitzung einen Antrag gestellt (s. letzte Sitzung). Die
Physik fand das nicht gut und hat einen offenen Brief ans SP geschrieben. S. FID 881. Benni erklärt,
warum wir aus seiner Sicht den Brief nicht unterschreiben sollen (z.B., da der Antrag des SPs von
der FK falsch verstanden wurde). Wir diskutieren darüber und unterschreiben nicht.
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TOP 4: Sonstiges (19:55-20:14)

Evaluationen: Laura K. berichtet, dass bei den Evaluationen teilweise nur männlich und weiblich
als Geschlecht gibt. Minnie erklärt, warum es leider noch nicht geändert wurde. Wenn wir eine
dauerhafte Finanzierung der Evaluationen haben, ändern wir das.

FSV: Bieni berichtet, dass nächste Woche eine FSV-Sitzung stattfindet. Die könnte lang werden.
Wollen wir nach der FSV-Sitzung noch FSR-sitzungen? Abstimmung sagt mit 15:1:7 ja.

FS-Shirts: Jonte fragt, ob neue FS-Shirts bestellt werden könnten. Jonte kümmert sich. Interes-
senten melden sich bitte bei Jonte.

Vortrinken: Minnie berichtet, dass das Vortrinken bei den ELWlern um 20 Uhr beginnt.

Evaluationserinnerung: Minnie erinnert Menschen daran, zu evaluieren.

AK FS-Freundschaften: Minnie berichtet, dass die FS Bochum Interesse am AK FS-Freundschaften
hat. Die Kaiserslauterner hätten auch Interesse, aber frühestens im Januar Zeit. Minnie schlägt
Bochum das 7./8.-Dezember-Wochenende vor. Felix berichtet, dass auch Hamburg Interesse
an einem Treffen hätte. Sie hätten aber lieber, dass wir nach Hamburg fahren.

Büro-Sauberkeit: Benni bittet darum, dass das Büro ordentlich gehalten wird. Außerdem ist das
Etikettiergerät kein Spielzeug, sondern soll sinnvoll genutzt werden - die Rollen sind teuer.
Kreideschlachten im Büro sind auch nicht erwünscht. Und man sollte die Spülmaschine aus-
räumen, wenn man sie einräumt. Und die hintere Tafel soll bitte gewischt werden. Allerdings
nicht so, dass die vordere Tafel nicht mehr lesbar ist.

Ersti-Evaluation: Janna fragt nach der Ersti-Evaluation. Thomas sagt, die läuft ab nächster Woche.

Gendern: Janna bittet darum, dass das Protokoll gegendert wird, damit sie nicht mehr bei Proto-
kollant und Marena nicht mehr bei Sitzungsleiter unterschreiben muss.

QV: Felix berichtet, dass am 16. Dezember QV-Kommission ist. Wenn wir die QV-Mittel für was
einsetzen wollen, mögen wir das an die QV-Menschen (Benni, Bieni, Maria, Felix) weitergeben.

AWD-Mails: Marena merkt an, dass sie im Fachschaftenverteiler [fsl] drin ist, die E-Mails muss
man ihr also nicht weiterleiten. Felix bittet darum, dass man die Finanzmails an finanzen@
und nicht an Felix’ private E-Mail weiterleitet.

TOP 5: Lehre (20:14-20:41)
Während TOP n Sonstiges kam dieser TOP n+1 auf. Benni stellt einen GO-Antrag auf Ausschluss
der Öffentlichkeit. Elbrus ist dagegen. Abstimmung.

Ausschluss kein Ausschluss Enthaltung
20 4 2

Die Öffentlichkeit wird für diesen TOP ausgeschlossen.

Marena schließt die Sitzung.
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Marena Richter Janna Schmidt

Sitzungsleitung Protokoll
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